

tas que se cruzaron, esquemas de comarcas, planos de ciudades, dibujos de edificios, escudos heráldicos, etc., todo encuadrado sin mucho orden, según el criterio de ordenación por provincias, inadecuado por ser posterior esta división administrativa a la fecha de los trabajos que reunió el geógrafo real. Algunas descripciones se hallan mutiladas, y hubo errores de localización, confundiendo, por ejemplo, Villarrubia de Santiago con Villarrubia de los Ojos, y aquella se encuadró en la provincia de Ciudad Real.

El volumen primero de esta importante colección denominada "Diccionario Geográfico" contiene las descripciones de las provincias de Ciudad Real y Albacete, donde se encuentra la de Alcázar de San Juan, objeto del presente estudio.

El párroco de Villanueva de los Infantes acompañó con su descripción el interrogatorio impreso que le remitiera don Tomás López, y gracias a esta circunstancia podemos conocer dicho interrogatorio, que no es tan detallado como los que se remitieron por orden de Felipe II. Más adelante varió López su plan y redactó otro interrogatorio más extenso, de cuarenta preguntas, que se encuentra encuadrado con las respuestas de La Solana, pero es el primero de ellos el que sirvió para escribir la descripción de Alcázar.

Don Tomás López debió de utilizar los datos de las descripciones para mejorar su "Atlas", excelente para su tiempo, del que se hicieron varias ediciones.

### I.A DESCRIPCION DE ALCAZAR

Va en cabeza de los pueblos de su Vicaría, y comprende treinta y cuatro páginas en cuarto (el volumen es del tamaño de folio) escritas en hermosa letra española y con la vacilante ortografía común en la época.

La descripción de los pueblos de la Vicaría continúa con Villafranca de los Caballeros, Villarta, Argamasilla de Alba, Turleque... La de Turleque está mutilada, y en la página cin-